

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'00 id.—La subscripción se contará desde 1° y 10 de cada mes. No se devuelven los originales.  
 Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medias, 8.—Teléfono 267

Condicionales.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobre.—Corresponsales: en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Flke, 21-Park Row. Berlin, Rudolf Mosse; Jerusalén, Strasse, 40 40.—La correspondencia al administrador.

### LONDRES COMO YO LO VEO

#### Aventuras de españoles

Hace pocos días llegó de España un muchacho rico que viene á completar, por decirlo así, su educación en Londres. Procedió de una de nuestras provincias meridionales; su progenitor, que es un usurero muy honorable, lo dedica á la política. La otra noche me lo encontré en Picadilly.

—¿Qué le parecen á usted los ingleses?—  
 —La mar de bien—me dijo.—En la casa donde yo estoy hay dos ó tres muy castizos; todas las noches la cogemos juntos.

—Si que son castizos—hubo de confesarle.

—Pero esto de que se cierran los cafés y todos los establecimientos á media noche, es lo que yo no puedo sufrir.

—Verdaderamente es una cosa intolerable.

—¡Vamos, hombre! ¿En qué país civilizado se ha visto esto? ¡Y luego dicen que si Inglaterra, que sí, que sí, que sí! Ya lo está usted viendo: á las doce se cierra todo, hasta los urinarios.

En tal sazón, pasó á nuestro lado una muchacha elegante. Mi interlocutor, agotada su indignación por la temprana clausura de todos los lugares de esparcimiento báquico, dijo, guiñándole el ojo:

—Vaya una muchacha, ¿eh?—  
 —Admirable.

—Habíase estado en tema en el que se supone docto. Y así, después de una breve pausa, comenzó á decirme confidencialmente.

—La verdad es que aquí las mujeres lo son de una vez. Dícen que son frías. Riase usted de eso. Lo que pasa es que con ellas hoy que traerse una marcha diferente de la que se usa con las españolas.

—¿Qué marcha es esa?—  
 —No se haga usted el lila. Mire usted: en la casa donde yo vivo hay una chiquilla preciosa. Desde el primer día nos timamos. No es que yo diga que esté enamorada, aunque al fin y al cabo me traigo más cosas que los otros huéspedes. Es que esto de ser español las vuelve locas.

—¿Está usted seguro?—  
 —¿Cómo que si lo estoy? Venga-se mañana á casa y lo verá.

Al día siguiente, á la hora del té, fui á verle. Su víctima estaba en el salón. Yo no he visto criatura más transparente, más suave, más candorosa. Parecía toda ella dibujada por un pincel enamorado y tímido. Era una muñeca frágil, hecha de seda, de flores, de mirabais más bellas y más efímeras. Y cada vez que mi amigo, con una admirable petulancia, la miraba, encendíase en una viva llama de rubores. Despartían en voz alta los demás huéspedes: damas huesudas, rentistas aburridos, una vieja señora con gafas, un noruego, capitán mercante, coloso rubio de bigote caído á lo tartaro, que de vez en cuando sacudía su pipa, golpeando la suela de sus botas ferradas.

—¿Qué tiene usted que decir de la muchacha?—me interrogó mi amigo.

—Que es una maravilla.

—Pues mañana le diré á usted la continuación de la historia.

La «Miss» había dicho que le gustaban los bombones, y él le había contestado en voz baja que iba á llevarle todos los bombones que fuera capaz de contar en una noche.

—Me basta con una cajita—había replicado ella.

—Esta noche, al volver del tea-

tro, se la traeré. ¿Dónde quiere usted que se la entregue?—  
 —En mi cuarto.

—¿Qué número es?—  
 —El número 15.

Hasta el número del cuarto se las traía, en opinión de mi amigo, que me relataba, al salir, todo lo que precede.

Luego nos despedimos. Y lo vi alejarse con una confianza en sí mismo, que me llenó de la más respetuosa admiración.

Al salir del teatro vi por una caja de duques con una cinta de rayo azul celeste. Regresé á su domicilio. Subí al piso inmediatamente superior y entré en el cuarto número 15 con la resolución de un hombre que sabe que se le espera puesto que para algo se ha dejado sin cerrar la puerta. Pero el capitán no fue, cuya era la habitación se despertó alarmado, encendió la luz, y al ver un ser andar cerca de su lecho, creyendo habérsela con un ladrón, le arrojó una de sus botas con la violencia de un obús, y luego, armado de un revolver, emprendió tras él una carrera frenética por los pasillos: hasta capturarle.

Entretanto todos los huéspedes se habían levantado. Dalticosamente envueltos en un kimono de seda la pérdida causante del alboroto rela como una loca, sin que les de más pudieran comprender la causa de su hilaridad.

Y nuestro emprendedor compatriota todavía no ha salido de su apoteosis. Para que no lo denuncien por tentativa de hurto, ha sido preciso que un banquero francés que se trata de un ser erático, pero honrado.

### Una aviadora

Madrid 18 9 m.

En el monoplano de Perelló realizó un vuelo la señorita María Buenol. El vuelo duró cinco minutos elevándose á cien metros de altura.

Es la primera española que vuela en aeroplano.

Hoy, invitada por Gernier, realizará un vuelo sobre Madrid.

Cuando se abra la escuela de aviación la señorita Bueno se matriculará para obtener el título de piloto.

### Teatro Principal

En «La Cesta Susana» obtuvo una brillante interpretación por parte de toda la Compañía que, dijo con amor, la linda partitura sobresaliendo la Srta. Gil y el Sr. Sara.

En «La maza de mulas» obtuvo como siempre un éxito personal la bella Herminia Quiles.

«Soldaditos de plomo» y «El Conde de Luxemburgo» confirmaron nuestra opinión de que los artistas del Principal cuando quieren saben cumplir.

Hasta aquí llegan los elogios que gustosos tributamos á todos y ahora empiezan las censuras.

«La Viuda alegre» fué ejecutada anoche; salvo la Srta. Gil las demás no sabemos en lo que pensaban sobresaliendo en hacerlo mal el tenor Sr. Delgado á quien el público demostró en algún momento su desagrado.

Para terminar una pregunta.

¿Por qué en el tercer acto á excepción de las Sras. Gil y Quiles, los demás fueron al «Restaurant Marina» vestidos de mamarrachos? Sepa la dirección artística del

Principal que aquí no estamos en Magalandrin y que por tanto no se visten los trajes orientales más que con el segundo acto, en la fiesta que á sus compatriotas da la alegre viuda.

El tercer acto se viste como el primero á la parisien; los señores, de frac y las señoras, de Sociedad.

B. B.

### De Sociedad

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro querido amigo y contertulio el teniente alcalde de este Ayuntamiento. D. Francisco Sánchez de las Matas.

Por su pronto y total restablecimiento nos interesamos de todas maneras.

Se encuentra enferma de algún cuidado la señora D.ª Antonia Comesa, esposa de D. Jacinto Calla.

Desearnos que la enferma obtenga en breve un completo restablecimiento.

En breve se efectuará el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Carlota Avelos, con el ilustrado oficial de infantaría D. Carlos Olyer Riedel.

Reciben los futuros esposos nuestra ephorabuena por adelantado.

### El comercio y las ocasiones

La comisión del Comercio, compuesta de los Sres. Asuar, Pomares, Bonmati, y Moréado, que frecuentan fondos para entregar á la Cofradía Califormia, si esta acuerda su posesión, copensó ayer sus trabajos y á continuación publicamos la primera lista:

Don Pascual Sánchez, Tejidos, calle del Duque, 10 pesetas.

Don Luis Sintas, Comercio, calle de San Diego, 10 pesetas.

Don Juan Cecilia, Posada, calle San Diego, 2 pesetas.

Don Jacinto Samper, Barbería, calle San Diego, 0'50 pesetas.

Don Fernando López, Barbería, calle San Diego, 0'50 pesetas.

Don Francisco Vila, Barbería, calle San Diego, 1 peseta.

Don Manuel Ródenas, Coloniales, calle San Diego, 5 pesetas.

Doña Encarnación Avilés, Panadería, calle San Diego, 0'25 pesetas.

### A través de un proceso

En Francia, los apaches vivaquean, en espera de espléndido botín; y en España, los genios radicales se dedican al logro del país.

Qué doctrinas tan puras y emolientes, acerca de la agena propiedad.

Cada uno se tomó lo preciso: no hay engaño ninguno en el tomar. La virtud es un necio sacrificio; hipocresía ingénita es el bien; la moral es un juego de palabras; y mentira, el amor de la mujer. La religión, tiránica, es negocio; la justicia, litúrgica ficción; el Gobierno, ridículo fantasma; y el Ejército, engendro del rencor.

Solo hay apetitos sin hartura, enfermos que pruritan su salud; el derecho á la vida es innegable, para que viva yo, me sobras tú. No hay familia, ni Dios, ni rey; ni Roque, ni leyes, ni coacción, ni autoridad. Solo existe, viril, inexorable, prostituta cruel, mi libertad.

X. Y. Z.

Doña Rosario Botella, Alpagartería, calle San Diego, 2 pesetas.

Don José Espín, Peluquería Plaza Merced 1 peseta.

Don José Pérez, Verdurías calle Duque, 0'25 pesetas.

Don Tomás Segado, Comestibles, calle Duque, 5 pesetas.

Don Mari no Pina, Peluquería, calle Duque, 1 peseta.

Don Antonio Acosta, Comestibles, calle Duque, 3 pesetas.

«El Águila», calle Duque, 25 pesetas.

Don Bejarano, Salchicheria, calle Duque, 2 pesetas.

Don Diego Muñoz, Verdura, calle Duque 0'50 pesetas.

Don Sixto Alonso, Cristales, calle Cuatro Santos, 5 pesetas.

Marmolistas, calle Cuatro Santos, 0'40 pesetas.

Don Antonio Pérez, curtidos, calle Cuatro Santos, 5 pesetas.

Tabacos, Cuatro Santos, 2 pesetas.

Zapateria Valenciana, Cuatro Santos, 2 pesetas.

Don Juan Conesa, carbonería, Cuatro Santos, 1 peseta.

Suma y sigue, 84 15 ptas.

### Tentativa de asesinato

Madrid 18 9 m.

Dicen de Constantinopla que ayer se cometió una tentativa de asesinato contra el jefe de los jóvenes turcos y de la última revolución, Enver Bey.

A consecuencia de la tentativa de asesinato, está gravísimo.

La censura impide conocer más detalles del suceso.

### Para las damas

#### Modelo de blusa

En esta época primaveral de los paseos matinales es la blusa ligera y elegante debido de la chaqueta del traje sastre la prenda más indispensable, pues á menudo cuando el sol apronta ya demasiado ha de dejarse al descubierto.

Hoy describimos á nuestras lectoras un modelo de blusa de los que más aceptación han obtenido entre las elegantes.

Es de crepé de seda guarnecido de blondas y bordados en el cuello, en las bocanangas y en una elegante banda que pende del hombro á la cintura.

## La Juventud Conservadora

### PABLO SANZ

Uno de los jóvenes que figuran en la intelectualidad cartagenera formando parte de la brillante generación que se levanta, es sin duda alguna Pablo Sanz.

Es prueba de ello el elocuente discurso que pronunció el domingo último en Murcia con motivo del homenaje tributado á D. Antonio Maura por la Juventud Conservadora de la Capital, con el concurso de varias representaciones de Cartagena, Lorca, Blanca, Cieza, y otros pueblos de la provincia.

A la bondad de un amigo que asistió á dicho acto debemos el poder ofrecer á nuestros lectores un extracto del inspirado discurso de Pablo Sanz cuyos entusiasmos por la causa conservadora y organización de las juventudes son tan grandes como beneficiosos para el partido político en cuya filas milita el entusiasta joven cartagenero.

He aquí el discurso:

Hace poco más de un año, tuve el honor tan inmerecido como elevado de ocupar esta tribuna por motivo de una fiesta de patriotismo y de cultura; hoy vuelvo de nuevo á obscurer con mi presencia en este sitio que la elocuencia murciana iluminó tantas veces con los brillantes fulgores del sol de su oratoria; pero lo hago, porque la Juventud Conservadora celebra un homenaje á la verdad y á la justicia; porque se trata de enaltecer la obra de un gran patriota, que ha sufrido valerosamente el martirio de la persecución insidiosa é infame, de las corrupciones izquierdistas, para erigirse al final con bravaza olímpica ante ellos; y sacudirse con serenidad apostólica las salpicaduras del lodo de la política española. (Ovación)

Seré brevísimo, que he acertado en el modo de hablar de la figura excelsa de nuestro insignie jefe con la tranquilidad de no herir su delicadeza; es misión difícilísima para mis escasos dotes de panegirista y de orador, desempeñar con visos de perfección siquiera, mi cometido; y es que resulta tan gigantesca su obra que solo el arte pudiere tributarle el homenaje merecido. Preciso fuera que Homero despertase de su sueño de oro, y Virgilio de su reposo de gloria, para escribir el brillante poema épico de su labor política; sería necesario que Velazquez tornase al humano concierto, para pintar una nueva fragua de Vulcano fundiendo las lanzas de los rendidos en Breda, con el fin de representar la fuerte voluntad de acero de D. Antonio Maura; que si se flexibilizó al suave contacto de la bondad elemental, no se dejó doblegar al peso de la injusticia; fuera imprescindible que Fidias y Praxiteles volvieran al mundo, y sobre los escambros de las derruidas estatuas erigidas á la falsa libertad, hiciesen la creación sublime de un monumento fiel resumen del espíritu del inmenso coloso, defendiendo á la Diosa Ley, con su sangre generosa que en dos ocasiones ofrendó á la santa patria, regando su fecundo suelo; que Wagner resucitara para componer el himno más grande que lle-

gase á los oídos del Universo, y que Castelar reviviese para entonar como no fuera fácil á un concierto de rui eflores; y por último que el Orbe entero acudiera al templo de la razón, á rendirle culto ante su imagen que Salcillo esculpiera, saturado á modo de incienso por el perfume de azahar y de alegría de los naranjos y del sol de la huerta de Murcia. (Al finalizar este párrafo pronunciado con calma y vibrante emoción, con intensa emoción oratoria, la concurrencia le prodigó una ovación estruendosa é interminable.)

Este fuera el himno que el verdadero y justo, el más grande que celebrado hoy hubiera sido en los momentos trágicos en que la mano alevé y cóbarda de Póssa, intentó privarle de la vida salvada por que el escudo del valor y de la razón es impenetrable al puñal asesino.

Mi mayor prueba de admiración será terminar aquí, para que quienes me sucedan en el uso de la palabra, digan por mí o que y no supe explicar; ellos sabrán sagrarios de mis modestas con sus elocuentes discursos; mas antes de finalizar, he de recordar á nivel de las figuras más brillantes de nuestro parlamento y de nuestro foro; me refiero á don Juan de la Cierva. Su paso por la política dejó impresa la huella de la moralidad y de la honradez; por la vida la del genio gallardo que recogió la herencia envidiable y espléndida de todas las glorias con que la historia de Murcia le engañara; por los tribunales de justicia dejará trazada la estela perfumada por el aroma del agradecimiento (de una señorita de 17 años, cuyo hado en un entredicho por un despreciable libelo, fué rescatado á los ojos del Mundo por su ciencia jurídica y su verbo elocuente.)

(Otra formidable ovación y una nube de brazos y felicitaciones premió el discurso de Pablo Sanz; que tuvo que levantarse repetidas veces á saludar á los concitantes; así después de abandonar la tribuna que con tanta brillantez ocupara.)

### Cotización y cambios

PLOMO, 16 11/3.  
 PLATA, 30 27/32.  
 ZINC, 25 5/0.

INTERIOR, 84 00.  
 PARIS, 7 40  
 LONDRES, 27 1/3.

La «Gaceta Minera y Comericial» en su número de hoy señala el precio del quintal de plomo en depósito de emba que á setenta y tres reales, cincuenta céntimos y doce caes es, veinticinco céntimos para la onza de plata.

En la sesión celebrada hoy por la Junta de Fundidores se han acordado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linares:

Carbonatos: 50 por 100 de plomo, á Rvn. 29 00 quintal.

Los tipos de plomo que excedan de dicho 50 por 100 de plomo, á Rvn. 72 60 el tipo.

La plata excedente de la primera media onza por qql. de plomo, á Rvn. 12 00 la onza.